

東大阪・八尾広域研究会まち歩き《ふれあいまつり編》

【実施日時】

平成 22 年 5 月 9 日（日） 9：30～16：00

【参加者】

東大阪：大西、菊地、宮城、樽井、植田、宮田、藤田、崩谷

八尾：網中、森本、相原、高谷、溝端、深江、内野、森井、北村、植田

ゲスト：福田（近畿大学工学部大学院生）、勝亦（奈良県職員） 合計 20 人

【まち歩きルート】（別紙参照）

（集合）近鉄東花園駅⇒寝屋川流域治水施設（松原南調整池）

⇒ふれあいまつり・花園会場⇒近鉄八戸ノ里駅⇒ふれあいまつり・ふれあい通り会場

⇒青少年女性センター（解散）

【参加者のつぶやき】

寝屋川流域治水施設（松原南調整池）

- ・ 寝屋川の総合治水については、今日初めて知り衝撃を受けました。説明を聞き、まずは自分が身近でできることから始めていきたいと思いました。
- ・ 寝屋川流域を把握できてよかった。

ふれあいまつり

- ・ たくさんの方が各々の出番や役割を担っている市民（積極）参加型のまつりの印象です。
- ・ ふれあい祭りは各種団体が参加していて、みんながまつりをしているというのがよかった。
- ・ 実行委員会形式（行政があまりかんでない）のふれあいまつりなんで、警察の人の姿が少なかった。
- ・ 市民中心で行っているイベントであれだけ大規模にできてすごい。
- ・ 地元にも愛され、一体感があるまつりでした。
- ・ たくさんのお子さん連れに出会い、市民に定着した「まつり」と思いました。
- ・ あれほどの店舗数と集客があるイベントって実はすごいと思います。
- ・ すごく活気があった！
- ・ こんなにたくさんの方が来て盛り上がってるとは知らなかった。
- ・ 規模の大きさにびっくりしました。私は 30 年東大阪に住んでいますが、ふれあい祭りの模様を初めて知りました。
- ・ 市民の方が楽しんでいるのがとっても良かった。
- ・ みんな楽しそうだった。
- ・ 祭りに来られている方もなんとなくぶらりまちあるきを楽しんでいるという感じがした
- ・ 年々、東花園が充実してきている感じがした。
- ・ 休憩できる場所が少ない。
- ・ 花園中央公園はイベントができるいいスペースになっている。
- ・ 会場が 2 箇所に分かれているのがおもしろいと思う。

- ・ 歩行者天国、長かった。
- ・ 歩行者天国の距離が長い。
- ・ 車椅子の人がかなり来ていて、歩行者天国なので来やすいんやろうなーと思った。
- ・ ラグビー場に人がすごく多かった！（高校ラグビーのときくらい？それ以上？）
- ・ 複数個所での同時に行われているのがスゴかった。
- ・ 会場（東花園～布施）と広域のまつりってすごい！！
- ・ 車の通行を止めてのお祭りは八尾ではもうないので、みんなが安心して楽しめているのでよかった。
- ・ 模が大きい。人がたくさん、にぎわいがあった。
- ・ やっぱり人が多かった。
- ・ GW中全国で一番人を集めるとの「博多どんたく」に行ったが、規模は違えどにぎわいは負けていない。
- ・ 「景観」より「人」を見た。
- ・ 「市民がやっている」と、もっともっとPRしたらどうか？
- ・ 市民が作っているまつりだから本部も殺伐としていなかった。
- ・ いいお天気だったので人も多く、少し疲れしました。
- ・ GW明けのタイミングがよい。夏の祭りは大変です。
- ・ 今日は天気がよく良かった。（少し疲れた）
- ・ 5月開催というのが、時期も良いと思った。
- ・ ゴミを清掃している人が、いる一方で、道にゴミを山のように捨ててる人が…。
- ・ これだけの人が集まってる割にはキレイでおだやかな感じがしました。
- ・ 今回ふれあいまつりをはじめて知って参加しました。
- ・ 前夜の花火を今度は見てみたいです。
- ・ 8日の花火も良かったです。
- ・ 子どもが喜びそうだと思います。
- ・ ふれあいまつりは地元として誇らしい。
- ・ 初めて東大阪市の祭りに参加し、まず人数が大変多くて驚きました。そこから東大阪のパワーを感じました。
- ・ この祭りを大いに参考にし、八尾市の河内音頭祭りも盛り上げたいと思いました。
- ・ 来年もまた行きたいと思いました。
- ・ 来年もまた来たいと思うイベントでした。

カレーパン

- ・ カレーパンの店、けっこう盛況だった！
- ・ カレーパン事業の成功を心から願っています。
- ・ カレーパン結構な人気だった。
- ・ カレーパンのまちおこしがおもしろいと思った。
- ・ カレーパン（+キャラクター）おいしかった。
- ・ カレーパンはブランド力として高めていける可能性がある。
- ・ いろんな種類があるのがいい

出店関係

- ・ 出ているお店、バラエティが豊富だった。
- ・ 出店数が想像以上に多かった。
- ・ 安い！
- ・ 物産展(県産店)や外国の方もお店を出しているのが良いと思う。
- ・ 全国各地の物産があって買い物天国だった。
- ・ 他のお祭りに比べて、お店で売られている物の価格が安いように思い、お得感がありました。
- ・ バザーが楽しかったです。
- ・ 出店東大阪のブースをかためたほうがよいのでは？
- ・ 色々有名などもでてるし、布団太鼓などもあって、一日で東大阪のいいところを見れた。
- ・ 「稼ぐ」ことを目的にしたらもっと売れるのでは？でも安いことが魅力。

市民、地域性

- ・ 自主性の高さが自治を育むことが実感できた。
- ・ 駐輪場に整備のための人がいないことから自治の高さが伺えた。
- ・ 頼もしい！防犯委員の方のパトロールを見て、地域力(自治力)が高いと思いました！

クレーム対応？

- ・ 河内のお父さんはやっぱりイラチ(≡せつかち)やなあと思った。
- ・ クレームはすぐ生まれるものだと分かった。事前に防げるのでは？
- ・ クレームは、本人が、どうしたらいいのかわからない不安から生じる。
⇒本人のクレームも含めた話をきちんと聞く。そして「ほんまでっか?!」とまず驚くべし。共感すると相手は安心する。

その他・全般

- ・ 市役所の方々のネットワークの広さを知れた。
- ・ 毎回隣の市のことでありながら新しい発見があり、楽しんでいます。
- ・ 一日を振り返り、自分にとって良い経験ができたと思います。これからも機会があれば積極的に参加したいです。
- ・ こうしてイベントに参加してみるのもアリだと思った。
- ・ こういう祭りの散策では「集合→自由行動→集合→自由行動」の流れが良かったと思う。
- ・ 若者の勉強会の参考としたい。
- ・ まちを歩くことによって魅力を再発見できる。これを歩いていない人にも伝えることができるようになれば自分の住んでいるまちをもっと好きになってもらえるのでは。
- ・ まち歩きは継続していこう。
「両市のにぎわい」が目標なので、新しい視座をどんどん見つけていこう。



ふれあい祭り (花園中央公園会場)



☆ ラグビーワールドカップ花園誘致署名活動 ☆



貯留施設(松原南調整地)見学会。みんなでお勉強中！



地下には謎の構造物。まるで秘密基地。



ふれあい通り会場（八戸ノ里～布施）へ移動中。駅にはラグビーボール！



ふれあい通り会場





東大阪新名物 : カレーパンの即売 (完売御礼☆)



HYのふりかえり会